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记者 宁 杰

本报讯 作为碳排放的主要行业
之一，建筑业的绿色化转型升级对
实现碳达峰碳中和目标至关重要。
记者昨天从市城市集团获悉，今年6
月18日开工的长东未来社区体验馆
刚刚获得全省首个零能耗展馆建筑
设计认证。

零耗能建筑，是指充分利用建
筑本体和周边可再生能源资源，使
可再生能源年产能大于或等于建筑

全年全部用能的建筑，简而言之就
是通过“开源+节流”能源利用方式
实现建筑能源的自给自足。长东未
来社区体验馆严格按照《近零能耗
建筑技术标准》进行规划设计，在
充分利用建筑体形与空间布局降低
能耗的基础上，最大化利用太阳能
资源，“精打细算”实现建筑能耗收
支平衡。

从项目设计图上来看，该体验
馆虽然长相平平，未来是一座建筑
面积约4000平方米的两层建筑，可
谓“内有乾坤”。“整栋建筑从外立
面、建筑表皮到窗户朝向、面积和
高度等，都经过精确模拟计算，就
是为了营造优良的室外风场和全方

位采光，尽可能多地利用自然通风
和自然采光，减少建筑运维能耗。”
市城市集团下属湖州城信房地产开
发建设有限公司介绍，项目投用
后，除了会采用智能照明控制系统
集中控制公共区域灯光，通过人体
感应自动开关灯、夜间定时降低照
度以达到节能目的外，还将启用高
效空调系统和新风全热交换系统，
在保证室内环境舒适的同时，减少
空调系统的运行能耗。

在“开源”方面，该体验馆的
能源补充主要来自光伏屋面和车
棚，以及南立面的光伏幕墙。“根据
前期测算，体验馆的年能耗约为30
万度电，采用光伏建筑一体化设

计，在屋面、车棚及建筑南立面分
别安装高效碲化镉发电玻璃后，光
伏系统的预测年发电量约为 38万
度电，发电量可以全面覆盖年能耗
量，满足本建筑照明、空调等用电
需求。”采访中获悉，体验馆所有
发电量均会并入市政电网系统，全
年预计可减少二氧化碳排放量约
220吨。

值得一提的是，除了硬件设
施，该体验馆还有一个“大管
家”——零碳数智运维平台。项目
投用后，“大管家”将实时收集并展
示照明、空调、电梯等用能情况，
以便收集数据进行决策分析和优化
改造。

“精打细算”实现建筑能耗收支平衡
全省首个零能耗展馆建筑设计认证花落湖州

记者 王一堡

本报讯 “以前开车经过窨井盖
的时候会有‘哐当’一下的声音，
开起来也有颠簸。经过整治后，现
在开过去很平坦，就不用刻意避开
窨井盖了。”近日，安吉市民邱彬振
如此为当地微改精提工作点赞。

自6月以来，安吉县全力推进

“微改精提十百工程”，通过实施城
市道路、小区环境、背街小巷、沿
街店面、环卫保洁等 10大方面的

“微改精提”行动，不断补齐城市建
设、管理短板，着力强化示范引
领，用足绣花功夫，提升城市能级
和城市品质，打响“随遇而安·吉
享文明”的文明城市建设品牌。

窨井盖的“消音”工作是城市
道路管理中“微改造、精提升”的
重要一环。该县对井盖的破损、松
动、异响、下陷、突起、铺设不规
范等进行整改。目前，该县城区天
荒坪路、灵芝路、昌硕路、胜利

路、体育馆路、安商路等53条重要
道路上共计1000余处问题窨井盖得
到整治。

“为了提升城市街道的保洁质
量，我们环卫所成立了冲洗班组，
采购了一批多功能的冲洗车，对街
道的顽固污渍和道板的油污进行冲
洗，让街道的保洁质量整体得到提
升。”递铺环卫所工作人员邢辉说，
通过提高环卫机械化保洁水平，全
面加强城市环境卫生治理。

为常态化精细化推进沿街店面
管理，2020年，安吉县便成立了文
明商户联合会，积极引导鼓励商户

参与城市管理，通过联合会的自治
管理，不断提升辖区市容环境面
貌，打造诚信、和谐、文明、规范
的城区商圈品牌。目前已有800余
家商户加入到文明商户联合会。

“微改造、精提升”是一项
“小切口、大文章”的特色工作，
与百姓的生活息息相关。“县里创
建办也将结合工作，加强协调督
查，加快推进‘微改精提十百工
程’，让安吉这座城市更加优美，
品质更加优秀，人居环境更加和谐
美丽。”县精神文明建设指导中心
主任诸兴国说。

用绣花功夫提升城市能级和品质
安吉县全力推进“微改精提十百工程”

记者 张璐 伊凡

本报讯 紫砂陶瓷、套装湖笔、精
致折扇……昨天上午，出自20位省、
市级工艺美术大师的26件精品佳作
在湖州文化馆里进行首次公益拍卖
（见图）。最终共募集善款25.7万元，
无一流拍，所有善款将用于《慈善法》
规定的各项慈善事业。

“新时代的湖州慈善事业，需要
探索与工艺美术等事业融合发展，让
这类优质特色慈善项目不断延续和
壮大。”市慈善总会相关负责人表示，
这次联合市经信局举办湖州市首届
工艺美术大师精品慈善拍卖会，既展
示了传统工艺的独特魅力和时代风
采，也是探索新型捐赠的新尝试。

浙北拍卖行有限公司无偿提供
拍卖服务，共襄善举。拍卖会现场
还为困难群众和部分特殊儿童发放
了慈善帮扶款。

据了解，截至今年6月，市慈善
总会募捐总收入 6.47 亿元，其中
2013 年至今年 6 月，增长 5.41 亿
元；慈善公益项目9年来支出 4.56亿
元，年均惠及慈善对象 30余万人
次，人均捐赠多年位于全省前列。

携匠心之作共襄善举
首届工艺美术大师精品慈善拍卖会举办

记者 董梁 通讯员 陆志鹏

本报讯 昨天，S213南浔
至练市段实现全线贯通，并正
式通车。

据了解，S213南浔至练市
段工程，是南浔至临安公路的
重要组成部分，它串联了申嘉
湖高速、苏台高速、S302湖盐
公路以及新318国道等多条干线
公路，远期与江苏258省道（苏
震桃公路） 相连，辐射南浔、
练市、乌镇等区域重镇，特别
是拉近了南浔、乌镇两个5A级
景区的时空距离，是南浔区综
合交通规划的重点工程之一。

“S213南浔至练市段的建成
通车，将进一步加强南浔与沿

线各镇的联系，拓展城市发展
空间，成为人民生活的‘康庄
道 ’ 和 城 市 发 展 的 ‘ 助 推
剂’。”南浔区交通局介绍，为
解决建设中的难点堵点，他们
联合项目建设管理单位区交投
集团成立了服务专班，点对
点、人对人，通过现场“三服
务”，第一时间解决政策处理、
材料供应等问题。

作为接轨上海的“桥头
堡”，今年以来，南浔区全面打
响综合交通大会战，着力打造“长
三角重要节点，大上海西翼门
户”。到2025年，南浔区将实现
普通省道网全面贯通，重点镇主
要干线全覆盖，普通省道二级以
上公路比例达到100％。

S213南浔至练市段昨通车

记者 周志斌

本报讯 昨天下午，2022
中国平安中国足球协会超级联
赛第12轮（补赛）浙江队与广
州队比赛的赛前发布会在湖州
市奥体中心召开。

“此次对战的广州队，虽在
中超联赛积分榜排名不高，但
不能只看对手的排名。”浙江队
主教练乔迪表示，要想达到拿
分目标的话，还是需要百分之
百的全力以赴，所有人都要带
着强烈的欲望来面对比赛。浙
江队队员艾沙江表示，广州队
是非常有实力的球队，他们会

全力以赴，按照主教练的部署
来完成这场硬仗。

据悉，今晚浙江队对阵广
州队的比赛主场开放的3000张
球票在此前已全面售罄，后经
过多方调整，又增开了部分球
票供球迷朋友购买。需要提醒
的是，湖州市内的球迷可直接
凭双绿码+48小时内核酸检测
阴性证明入场，湖州市外抵湖
人员（指除7天内未出湖州市的
人员外），除提供48小时内核酸
检测阴性证明外，进场前还需要
在湖州市奥体中心外场进行免
费核酸检测，故请尽量提前到
场，避免入场高峰期排队拥挤。

中超联赛浙江队VS广州队
今 晚 在 湖 州 奥 体 打 响

连日来，南浔区和孚镇人大代表走访湖州强大分子筛、湖州爱
贝金属制品等多家企业，了解企业运作情况和员工需求，传达助企
纾困政策，帮助解决企业难题，助其稳定健康发展。

记者 施莉娜 摄

助企纾困到车间

记者 忻 媛

本报讯 昨天，湖州市卫生
健康数字化改革“云检查”平
台试点暨“医联体检查通”应
用在市第一人民医院医疗保健
集团正式上线。

“云检查”平台以数字化手
段推动医疗保健集团的检查设
备、检查专家、检查数据等优
质检查资源向基层成员单位贯
通共享。市卫生健康委有关负
责人告诉记者，通过“云检
查”平台建设，我市将连接起
全市各级公立医院大型检查设
备，打通医疗机构之间、医共
体（医联体）牵头医院和成员
单位之间的检查检验申请单数
据流，实现全市范围内检查检
验设备共享、报告互阅、申请
单流转和互联网检查服务。

据悉，“云检查”平台于
2021年上半年启动建设，在市
第一人民医院医疗保健集团试
点实施。截至今年6月底，已完
成市第一人民医院和吴兴区人

民医院、6家乡镇卫生院、62家
村卫生室等成员单位的对接，
实现大型检查设备向基层成员
单位开放共享，已共享大型检
查设备9台，每日开放检查号源
达50个。

而“云检查”平台作为
“设备共享”场景，与“资源归
集”场景、“数据互阅”场景、

“智力输送”场景共同组成 “医
联体检查通”应用，昨起在市
第一人民医院医疗保健集团全
流程贯通并上线运营推动优质
检查资源向基层输送，以有效
提升基层医疗服务能力，让居
民就近看病更加放心、安心。

市卫生健康委有关负责人
介绍, “医联体检查通”应用旨
在缩小城乡医疗差距，全部完
成后，将覆盖全市各级公立医
疗机构，包括22家市、县公立医
院，67家乡镇卫生院（社区卫生
服务中心），697家村卫生室（社
区卫生服务站）。下一步，他们将
加快扩面，力争在全国率先实
现“全市域检查通”。

优质检查资源 基层就能预约
市卫生健康数字化改革“云检查”平台上线

▲▲（上接第1版）

家里种白茶有了收益，博士就
拿着自家的账本，挨家挨户跑，给
村民吃下定心丸。不到5年就带动
500多户一起种白茶，面积近万亩。

就从那时候开始，溪龙的好日
子来了。也正是那时，博士的外号
正式亮相。

一开始，他还有点不好意思。
“我们老百姓给的‘学位’不比真博
士香吗？”茶农杨学其的一句话，让
大伙笑开了花。

习近平总书记在浙江工作期
间，于2003年4月到溪龙考察，肯
定我们“一片叶子富了一方百姓”。

博士的劲道更足了，他和大家一
起钻技术、跑市场、打品牌，推动安吉
白茶从小到大、从有到强，成为响当
当的“黄金叶”。去年，我们乡的白茶
就卖了7个多亿，人均增收5万元。

博士的“产业梦”，实现了。

二

2005年，溪龙人经历了一场噩梦。
那年，我们遭遇了一场前所未有

的大灾害，白茶园里飞满了害虫，像
黑云压顶，许多茶农面临绝收。

乡政府大楼里，挤满了满脸愁容
的茶农。“帮帮我们，想想办法”，面对
他们的哭诉，我和博士被深深刺痛了。

“不能坐以待毙！靠天靠不住，
靠人远水解不了近火，只能靠自
己！”我到现在还清楚记得博士的表
情和语气。那一瞬间，我吃惊了，这瘦

小身板里怎么有如此强大的气场。
那段时间，博士白天日晒雨淋

泡地头、晚上一宿一宿查资料。每
天看到他，总是挂着一个黑眼圈，
人也越来越消瘦了。

半个月后，一整套病虫防治的
办法出来了。茶农欢呼雀跃，整个溪
龙从噩梦中被拖了出来。也就是那
次经历，博士的称呼，传得更广了。

人怕出名。博士的声名远播，带来
的是做不完的事情和答不完的问题。

与他一个办公室的我，曾经也
深受其扰，手机铃声总是不断，那
首叫《望乡》的手机铃声，我现在
都能哼出来。

微信出现后，“铃声骚扰”总算
得到改观。有次，博士说他的微信
好友已经达到了上限，而且遍布五
湖四海，其中80%都是茶农。我打
趣地说，这哪是溪龙乡的农业干
部，简直是全国的白茶大使。

人总有不耐烦的时候，但我看
博士是个例外。茶农每个问题，他
都仔仔细细回答，有时还会主动

“举一反三”。
今年6月，茶农张玉平家的茶苗

上出现了枯叶，以为是缺水所致，每天
都起早贪黑地去浇水。博士在“巡山”
时看出了枯叶的问题，赶紧叫停用水。

经过“会诊”，断定这是赤叶斑
病。这种病害比较特殊，在茶苗不
是很缺水的情况下过多浇水会加重
损害。博士赶紧把预警发到了农民
信箱，防治方法也附上了，又为大
伙挽回了不少损失。

别看博士总是能解决棘手问
题，他有时也会“本领恐慌”。

如今，溪龙白茶产业的发展早
已超出博士当年的“远大理想”，他
也直言自己需要不断学习，不然这
个“学位”要保不住了。

还是那句话：边学边干。这些
年，万亩生态茶园打造，原产地保
护，茶旅融合发展，博士的身影无
处不在。他的涉猎范围也从单一做
技术转为全方位参与推动产业发展。

博士的学识，好像有点“出圈”了。

三

2018年，溪龙有件大事。
我们乡黄杜村的党员给习近平

总书记写信，希望捐助1500万株白
茶苗帮助贫困地区脱贫增收。总书
记专门回信，肯定我们“吃水不忘
挖井人，致富不忘党的恩”。

这一次，博士又毛遂自荐了。
他说，白茶虽好，却也娇贵，对土
壤、气候等要求比较高。赠苗扶贫
的事，不能一送了之，要把这件事
情做好，就要到实地去，手把手教。

博士开始频繁出差。粗粗算
来，这4年有三四十次。

有一天早上刚上班，就听到同
事们纷纷议论，说前一晚博士在贵
州普安遇到了险情。我赶紧给他打
去了电话。

电话里，博士笑了，他说，大
家伙传得夸张了，我们在路上遇到
了洪水，把公路的路基冲毁了，仅
靠一块水泥板撑着，车才勉强通

过，有惊无险。
2020年春天，四川青川的白茶

第一次采摘，原本博士要到那边驻
点，但受新冠肺炎疫情影响，一时
出不了门。

那几天可把博士给急坏了，他
每天通电话、连视频，问白茶长
势、答技术难题。通航恢复后，他
马上赶到青川，吃住都在山上，据
说一待就是一个多星期。

2021年，我和博士一起去了湖
南古丈县、贵州雷山县两个受捐
地。博士给我安排了“任务”：给当
地的水土保持提提建议。在当地，看
得出博士的人气很高，不论是农技员
还是普通农民都很熟络。或许，这样
的人到哪都能成为“明星”。

前不久，博士兴奋地告诉我，
今年青川的茶叶卖出了好价钱，当
地农技员李青特地打电话来报喜。

我清楚，青川的种茶条件在五
个受捐地里，算是比较欠缺的，所
以博士青川跑得最勤，除了教授种
茶技巧，他还把一整套的营销方法
都带去了。现在看来，成效出来了。

如今，2240万株白茶苗在中西
部的深山中扎根生长，已经带动了
6600多名贫困人口脱贫增收。

“白茶来了，博士来了，我们的
好日子也来了。”在贵州，我听到农
民说的这句话，很有感触。

这个博士，当出了名堂。
讲述者系安吉县溪龙乡农业农

村办公室 徐心平
（记者 杨骏 郑重 徐斌姬 整理）

▲▲（紧接第1版）

服务要再提升，强化数字赋能、
加快产品升级、培育特色品牌，
针对消费新需求新趋势新特点，
研发生产高品质、高标准、高层
次的创新型消费品，引导“老字
号”企业持续健康发展。要提升
整体合力，压实责任，相关部门
各司其职做好本职工作；强化联
动，坚持全市“一盘棋”“一家人”

“一条心”，做到重大问题及时会

商、重要事项常态沟通、重点工
作相互支持，切实让企业强起
来、市场活起来；建立闭环，
按照“有理推定、有事推定、
有解推定”的要求，做好梳
理、分办、督查、反馈等环
节，确保事事有回音、件件有
落实，以实际行动赢得企业家
的满意和认可，不断推动湖州
高质量赶超发展，为我市建设

“六个新湖州”和全省推进“两
个先行”作出新的更大贡献。

精准施策激发潜能 多措并举浓厚氛围


